
一 般 質 問 通 告 順 序 表 

№1（平成 29年 3月 2日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 濵 田  尚 市 長 

1. 行財政改革について 
急激に進む人口減少や超高齢化社会などの社会構造の変化を見

据えて、持続可能な財政運営や、より簡素で効率的な組織の構築が

必要である。 

(1) 人口減少が及ぼす交付税等への影響と行政運営について伺う。 

(2) 今後の行政組織や人材育成について伺う。 

(3) 公共施設の適正な管理運営等について伺う。 

2. 大里川の改修･管理について 
(1) 大里川の全体計画及び改修工事の進捗状況について伺う。 

(2) 河川敷道路の補修や河口付近の浚渫などが必要ではないか。 

(3) 河川の管理作業の状況について伺う。 

3. 農業振興について 
担い手不足が深刻化している状況であり、就農からサポートまで

農業全般の相談を一元的に受けられる「ワンストップ支援窓口」や

「農業支援センター」などの創設はできないか伺う。 

２ 原 口  政 敏 

市 長 

 

教 育 長 

1. 指定管理者制度の見直しについて 
指定管理者制度を廃止し、施設管理の専門部署を設け、直接市民

を雇用する形での管理運営は出来ないか。 

2. 再生可能エネルギーについて 
小型の水力発電施設を設置する考えはないか。 

3. 学校給食について 
学校給食費を無償化する考えはないか。 

4. 交通事故対策について 
自転車走行指導帯を設置する考えはないか。 

5. 子どもの貧困対策について 
6人に一人が貧困だと言われている。本市の現状と対策について

伺う。 

6. 学校遊具について 
本市の公立小中学校の遊具の安全性について伺う。 

３ 西 別 府  治 市 長 

1. 串木野フィッシャリーナの施設整備等について 
(1) 20 年経過した串木野フィッシャリーナの施設整備と活用状況

について伺う。 

(2) ヨットやボートの停泊時に必要な給水及び給電施設の整備に

ついて伺う。 

(3) 今後の串木野フィッシャリーナ周辺の施設を含めた交流人口

の拡大推進や情報発信について伺う。 

2. 照島地区海潟（照島小学校西側）の人口増対策に必要 

な環境整備について 
(1) 宅地と未利用農地が混在する地域の住環境の整備について伺

う。 

(2) 住宅化が進む地域の道路や排水路整備について伺う。 



４ 西中間  義德 市 長 

1. 「地域おこし協力隊」について 
(1) 本市の「地域おこし協力隊」の業種とその内容について伺う。 

(2) 本市活性化のために「地域おこし協力隊員」を増やす考えはな

いか伺う。 

2. 在宅医療・介護の連携について 
(1) 地域包括ケアシステムの体制について現状を伺う。 

(2) 在宅医療と在宅介護の連携について伺う。 

(3) 24時間体制の訪問看護、治療体制はできているか伺う。 

(4) 市民への「在宅医療・介護」の意識変革をどう進めていくか。 

3. 市営住宅について 
(1) 高齢者、障がい者対応の施策は万全か伺う。 

(2) エレベーターの設置はできないか伺う。 

(3) ひばりが丘団地等の屋根の整備について伺う。 

4. 無電柱化について 
防災・減災の観点から電柱の埋設は考えられないか伺う。 

 

 

 

 



一 般 質 問 通 告 順 序 表 

№2（平成 29年 3月 3日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 中 村  敏 彦 市 長 

1. 防災対策について 
(1) 1月 28日に行われた原子力防災訓練を経ての教訓は何か。 

(2) 避難所の環境整備や受援体制の検証はなされているか。 

(3) 糸魚川大火（145棟被災）では、消防力不足を指摘されたが、

本市の現状について伺う。 

2. いちき串木野電力について 
(1) 契約等の進捗状況はどうか。 

(2) 損益分岐点の設定はどうか。 

（契約戸数、売電＝供給ワット数） 

3. 浜ケ城及び迫踏切の安全対策について 
(1) 踏切の拡幅について伺う。 

(2) 踏切内路面の凸凹（デコボコ）改善について伺う 

２ 東  育 代 

市 長 

 

教 育 長 

1. 子どもの貧困対策について 
(1) 子どもの貧困の現状について、実態把握のための調査を実施す

る計画はないか伺う。 

(2) 全国的に子ども食堂の設立に向けた動きがあるが、市としての

支援や取り組みについて伺う。 

2. 英語のまちについて 
(1) 英語のまち推進事業の取り組みと現状について伺う。 

(2) 地元高校を会場としての英語のスピーチ大会開催はできない

か伺う。 

(3) 英語のまちで、まち興しやまちの活性化につなげる取り組みと

して、英語での観光パンフレット作成や案内板の設置はできない

か伺う。 

３ 福 田  道 代 

市 長 

 

教 育 長 

1. 防災対策について 
(1) 1月 28日に行われた原子力防災訓練を終え、参加者からの声や

意見を反映し、今後の防災訓練に活かすべきと思うがどうか。 

(2) 災害時の避難先には高齢者や障がい者も多い。洋式トイレ等の

整備について伺う。 
(3) 原子力災害時に備え、市民の被ばくを防ぐため安定ヨウ素剤を

事前配布する考えはないか。 

2. 子どもの貧困対策について 
(1) 県の政策提言によると、子どもの貧困率が全国で 3番目に高い

と報告がある。本市も実態調査を行う必要があると思うがどうか。 

(2) 市民へ助成制度の周知を行い、意識啓発を図る必要があると思

うがどうか。 

3. 医療費の窓口無料化について 
現在、子どもの医療費については、自動償還払いとなっている。

今後、医療費の窓口無料化（現物支給）はできないか伺う。 

4. 介護保険制度について 
 平成 27年度から要支援 1,2と認定された方のデイサービス事業

等が市町村事業に移行しているが、本市の現状について伺う。 

5. 学校給食について 
子育て支援の一環として、学校給食費を無償化する考えはない

か伺う。 



４ 宇 都  耕 平 

市 長 

 

教 育 長 

1. 鹿児島空港の名称について 
  愛称を付けている空港は多くあるが、鹿児島空港の名称を「鹿児

島西郷(せご)どん空港」とするよう、働きかけを行う考えはない

か。 

2. 子ども議会の開催について 
 小中高生の意見・提言を聞く場として、本市の議場で子ども議

会を定期的に開催してはどうか。 

3. 学校給食費の無償化について 
人口増対策及び定住促進を図る施策として、学校給食費の無償

化はできないか。子育て世代の出費軽減につながり、安心して子

育てを行うことができると考えるが如何か。 

 
 

 

 


